



Schule der Zukunft - Volksschule Miteinander

Gelungener Schulneubau in Kematen an der Ybbs lädt zum Lernen ein

„Diese Schule bekommt 100 Punkte!“, freut sich Volksschuldirektorin Sonja Wodnek. Mit herzlichen Worten, strahlenden Augen und begeistertem Staunen betreten Kinder und Eltern nach zweijähriger Bauzeit die neue Volksschule Kematen an der Ybbs. Niederösterreichweit vorbildhaft vereinigen sich im Gesamtkonzept moderne Schularchitektur und nachhaltig innovative Lernkultur. Die architektonische Planung dieser Schule folgt dem pädagogischen Konzept, das auf Bildung als Fundament für ein friedliches Miteinander baut.



Die Bedeutung der zwischenmenschlichen Kommunikation spiegelt sich in der Öffnung und Verbindung der Räume. Nischen, Sitzloungen und Gemeinschaftsinseln laden zu Einzel-, Gruppen- und Gemeinschaftsarbeiten ein. Von Kreidetafel bis hin zu Objektkamera und Beamer sind die Klassenzimmer so ausgestattet, dass mit Herz, Hirn und Hand und darüber hinaus digital gelernt wird.

Jede Schulwoche startet mit der jahrgangsgemischten Versammlung aller Kinder in der großflächigen Aula. Gemeinsam wird begonnen. Individualisiertes Lernen sieht Lernpläne und Freiarbeitsphasen vor, die Kinder zum eigenverantwortlichen und nachhaltigen Lernen anregen. Durch aktive Beteiligung der Kinder werden sie befähigt, die Welt von morgen mitzugestalten.

Von Bühne, Atelier, Werkstätte, Musikraum bis hin zum großen Schachbrett werden Kindern vielfältige Gelegenheiten geboten, neue Begabungen zu entdecken und persönliche Stärken zu vertiefen. Turnsaal, Kletterhalle, weite Gänge und ein großzügig angelegter Garten laden zu Bewegung ein.



Foto: Bgm. Juliana Günther (re) und VS-Leiterin Sonja Wodnek (li) freuen sich mit den Kindern über das großzügige Raumangebot der neuen Volksschule, das vielfältige Nutzungen - wie hier etwa den Musikraum - ermöglicht



Foto: Gesundes Essen für unsere Schulkinder ist wichtig - Inge Harreither, Bgm. Juliana Günther, Dir Sonja Wodnek und Christine Scheimer in der modernst ausgestatteten Schulküche

Gemeinsam wird in Hochbeeten Gemüse angebaut, beobachtet, geerntet und anschließend in der hauseigenen Schulküche verkocht. Frisch zubereitetes Mittagessen mit saisonalen und regionalen Produkten schmeckt in der Schulgemeinschaft besonders gut und ist darüber hinaus auch noch gesund. Der neue Schulbau bietet auch Raum für Erholung und berücksichtigt ein akustisches Raumplanungskonzept und erweitert die Möglichkeiten für den Ausbau der ganztägigen Schulform. Professionell geplant, gut durchdacht, mutig umgesetzt und stolz zurückgeblickt: Die Volksschule Kematen, Schule Miteinander, strahlt in neuem Glanz. Ihre Schönheit ist Ausdruck der Wertschätzung gegenüber den ihr anvertrauten Kindern.

Diese Schule der Zukunft ist nur möglich durch das enge Zusammenarbeiten der Gemeinde unter Bürgermeisterin Juliana Günther mit dem Land Niederösterreich, dem Architektenbüro Hackl, dem Elternverein unter der Leitung von Jutta Stieblehner und dem Pädagogen team der Schule unter der Leitung von Sonja Wodnek.

Auch ein großes „Danke“ an den Ressortverantwortlichen gGR Ing. Karl Wadsak für die vielen geleisteten Stunden bei der Planung und Bauaufsicht dieses Großprojektes.



Foto: Bgm. Juliana Günther und Vzbgm. Mag. Walter Lettner (re) mit gGR Ing. Karl Wadsak (li) bei einem der vielen Lokalaugenscheine auf der Baustelle

Das Team der Nachmittags- und Ferienbetreuung

Roswitha Halbmayr

Kinderbetreuerin

geb.: 1965, verheiratet, 3 Kinder



Berufserfahrung

2001 Gemeindebedienstete
(Kindergarten Stützkraft)
2002 Stützkraft in der Sonderschule Kematen an
der Ybbs
2010 Übernahme der schulischen Nachmittagsbe-
treuung
2011 Ausbildung zur Kinderbetreuerin

Auch in den Sommerferien werden die Kinder
mit einem abwechslungsreichen Programm be-
treut.

Doris Fangmeyer

Sozialpädagogin

geb.: 1975, verheiratet, 1 Kind



Pädagogische Ausbildungen

- Sozialpädagogin an der NÖ Landesakademie
- Aufsuchende Familienberatung (Context Institut
für systemische Therapie und Beratung)
- Traumapädagogik
- Krisenmanagement im Umgang mit Kindern/
Jugendlichen (unter dem Aspekt der Fremdunter-
bringung)
- Professional Assault Response Training
(Handeln in Gewaltsituationen)
- Fachtagungen in den Bereichen Blindenschrift,
Klicksonar und LPF (lebenspraktische Fertigkeit-
en - Blindenausbildung)

Pädagogische Berufserfahrung

1998 - 2013 Sozialpädagogin im NÖ SBZ
Schauboden
2013 - 2017 Hortpädagogin und Erziehungs-
leiterstellvertreterin im Bundesblindenerzie-
hungsinstitut in Wien
seit September 2017 Freizeitpädagogin in der
Volksschule in Kematen an der Ybbs



Dank der einzigartigen Zusammen-
arbeit von Lehrerteam, Eltern-
verein und Gemeinde wurde die
Möglichkeit eines **GANZTÄGI-
GEN ANGEBOTES** geschaffen.
Durch den Schulalltag werden die
Kinder- sowohl in der Lern- als
auch in der Freizeit - von einem
**MULTIPROFESSIONELLEN
TEAM** begleitet. Auch die Be-
deutsamkeit einer abwechslungs-
reichen **NACHMITTAGSBE-
TRETUNG** wird stark gefördert.

Mit freundlicher Unterstützung:
Musikschulverband Region Sonntagberg
Elternverein der Volksschule Kematen

NÖGKK
Europäisches Sprachennetz
Bücherei

Sommerbetreuung 2018 Volksschule Kematen

In den Sommerferien wurden die Kinder von 7 Uhr bis 16 Uhr von Freizeitpädagoginnen und Ferialpraktikantinnen betreut. Viele Ausflüge wurden gemacht. So wurden zum Beispiel die Alpakas der Familie Mille besucht. Wanderungen in die Forstheide, ins Naturbad und auf den Buchenberg ermöglichten den Kindern, die nähere Umgebung in und um ihren Heimatort zu erkunden. Nach dem Motto „Spiel, Spaß und Action“ gab es verschiedene Aktivitäten. Picknick, Schnitzeljagd, Bewegungsspiele, Klettern, Pizzaessen und noch viel mehr – in der Marktgemeinde Kematen wird jährlich durchgängige Sommerbetreuung vom Feinsten angeboten. In der letzten Ferienwoche gab es von 9 Uhr bis 11 Uhr eine Lerneinheit, in der Lernstoff wiederholt und gefestigt wurde. Somit konnten die Kinder auf eine tolle Sommerbetreuung zurückblicken und fit ins neue Schuljahr 2018/19 starten.

